



Declaran instalada la Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad de la Cámara de Diputados

Boletín No. 0303

- La encabeza la diputada Alejandra Chedraui Peralta (Morena)

Luego de declarar instalada la Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, para desarrollar sus trabajos de la LXVI Legislatura, la presidenta de ese órgano legislativo, diputada Alejandra Chedraui Peralta (Morena), aseguró que las legisladoras y legisladores cuentan desde ahora con la responsabilidad conjunta de generar reformas que respondan a los retos urgentes y efectos negativos que ocasiona el cambio climático, no solo en nuestro país sino a nivel global.

Destacó que en México se han presentado en los últimos años huracanes, sequías, inundaciones, muerte de especies, incendios forestales y escasez de alimentos, que han derivado en pérdidas humanas e infraestructura; pero estos fenómenos se incrementarán si no se fortalecen las políticas de adaptación y mitigación para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero.

En esta tarea, dijo, la ciencia debe ser nuestra guía ante las evidencias que se tienen, por lo que es necesario fomentar la transición a energías renovables, promover la energía circular y trabajar en conjunto, para generar soluciones encaminadas hacia un futuro sostenible y evitar así que aumente la temperatura global a más de dos grados centígrados.

Participación de integrantes de la Comisión

La diputada del PVEM, Gabriela Benavides Cobos, mencionó que el trabajo en equipo será fundamental para contribuir con el que realice el Gobierno Federal, pues se cuenta con una presidenta de México especialista en medio ambiente que será aliada y una titular en la Secretaría de Medio y Recursos Naturales dispuesta a colaborar; es decir, están dadas las condiciones para ofrecer excelentes resultados en materia ambiental.



Del mismo grupo parlamentario, la diputada María del Carmen Pinete Vargas, expuso que el reto más grande de la Comisión es lograr que niñas y niños, adolescentes y adultos empiecen a cuidar el medio ambiente, pues si se articula la educación y la cultura se logrará prevenir los efectos del deterioro ambiental. Resaltó que es necesario que los tres órdenes de gobierno instruyan a realizar acciones territoriales para lograr beneficios en el medio ambiente.

El diputado Miguel Ángel Sánchez Rivera, de MC, manifestó que junto con la instalación de la Comisión se debe asumir el compromiso de colaborar en la responsabilidad de proteger el medio ambiente, construir un futuro sostenible para todos y desarrollar políticas que respondan a los desafíos climáticos, de ahí que el trabajo se debe concentrar principalmente en reducir las emisiones, la adaptación de las comunidades a los efectos de cambio climático y la transición hacia prácticas sostenibles que promuevan el bienestar.

El diputado Pedro Haces Barba (Morena) señaló que la Comisión tiene mucha tarea por delante, porque hoy asume la responsabilidad y la necesidad primaria de cuidar el medio ambiente, a través de la implementación de mejores leyes, no solo para todas y todos los mexicanos sino para todo el mundo.

También de Morena, la diputada Gabriela Georgina Jiménez Godoy indicó que este órgano legislativo tendrá un papel fundamental para avanzar en la Agenda 2030 de la ONU y de la actual Presidencia de la República, por lo que será una de las comisiones más productivas y para ello cuenta con el apoyo de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados para impulsar la agenda de Medio Ambiente y Cambio Climático.

A su vez, el diputado Noel Chávez Velázquez (PRI) destacó que el compromiso fundamental de esta Comisión es realizar e incidir en políticas públicas que beneficien al planeta, por lo que su trabajo legislativo será de gran importancia para apoyar lo que el Poder Ejecutivo realice para cumplir con los acuerdos internacionales que ha suscrito México y que iniciaron en 1992 con la llamada Cumbre de la Tierra.



La diputada María Isidra De la Luz Rivas (PT) consideró que la Comisión debe ser prioritaria en la presente Legislatura, toda vez que desde aquí tienen que salir propuestas que se conviertan en políticas públicas para transformar y mejorar el medio ambiente, pues se trata de salvar vidas. Para ello, propuso crear una subcomisión, con el fin de detectar algunas lagunas en la legislación nacional y contar con nuevas políticas climáticas.

Por su parte, la diputada Carmen Patricia Armendáriz Guerra (Morena) advirtió que mientras no se genere conciencia de que el cambio climático ya es una realidad, no se podrán realizar los cambios que se requieren, por lo que propuso que la Comisión realice rondas entre los diferentes sectores, con la finalidad de conocer su problemática y llevar a cabo acciones en el ámbito rural, entre ellas contra la sequía que tiene que contrarrestarse con captación de agua pluvial y que hasta el momento no existe.

Del PAN, la diputada Nubia Iris Castillo Medina indicó que en estos momentos México enfrenta grandes desafíos ambientales que no se deben ignorar y en este espacio se debe asegurar que los compromisos que tiene el país en materia de sostenibilidad se traducirán en acciones efectivas.

La diputada Mayra Espino Suárez (PVEM) recalcó que el cambio climático es una realidad que afecta a todas y todos. Es hora de tomar medidas urgentes para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero y transitar hacia una economía más verde y sostenible, de ahí que se cuenta con la oportunidad de promover leyes o reformas que favorezcan la reducción de estos gases e impulsar estrategias de mitigación y adaptación al cambio climático.

En su oportunidad, la diputada de Morena, Magda Erika Salgado Ponce refirió que las recientes tragedias ocasionadas por los huracanes "Otis" y "John", en Guerrero, dejan constancia de que se debe atender de manera urgente el cambio climático, como uno de los retos, en virtud de que son fenómenos que afectan las regiones del país, y de no atenderse pueden destruir en su totalidad nuestro habitat.



Participación de invitados especiales

El doctor José Luis Samaniego Leyva, encargado de Cambio Climático y Desarrollo de la Semarnat, afirmó que se debe encontrar la manera de reconciliar el desarrollo nacional mirando a la naturaleza, pues los tiempos han cambiado y se cuenta con mejores acciones de política pública. Hoy, agregó, es más viable encontrar el camino donde se combine tecnología, desarrollo sectorial y política pública para contar con proyectos que sí concilian la sostenibilidad y mayor inclusión social.

El doctor Alfonso Martínez Muñoz, secretario de Medio Ambiente de Nuevo León, recalcó que el cambio climático está acelerando los problemas ambientales que no se habían visto en décadas. Indicó que los combustibles fósiles son la fuente principal del cambio climático y la contaminación atmosférica, por lo que se puso a la orden de la Comisión y del Gobierno Federal para buscar soluciones que beneficien el medio ambiente.

